
平成２９年 第１２回大河原町教育委員会定例会会議録 

１ 招集日時  平成２９年１２月２０日（水） 午後２時 

 

２ 招集場所  大河原町役場 議員執務室 

 

３ 出席委員  舟山幸枝委員（教育長職務代理者）、一盃森広志委員、丹羽宜博委員、古山陽子委員、 

齋一志教育長 

 

４ 説明のため出席した者 

   教育総務課長 尾形 彰、生涯学習課長 大槻 文彦、学校教育専門監 池田 尚人 

 

５ 開  会  午後２時   

 

６ 平成２９年第１１回教育委員会定例会会議録の承認について  

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。  

古山委員、齋教育長 署名。 

 

７ 平成２９年第１２回教育委員会定例会会議録署名の委員指名について 

   舟山委員    一盃森委員、舟山委員を指名する。 

 

８ 教育長報告 

（１） 一般事務報告 

報告第１１号 教育委員の任命に係る議会の同意について 

（説明者：教育総務課長） 

舟山幸枝委員が平成 30 年 1 月 13 日で任期満了をむかえるにあたり、継続の議会同意を得たもの

である。なお任期については、地方教育行政の組織及び運営に関する法律附則第 4 条により 3 年と

する。  

（質 疑）  なし 

 

報告第１２号 平成２９年第５回大河原町議会定例会（１２月議会）の結果について 

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

 内容についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

（質 疑）  なし 

 

報告第１３号 大河原町指定学校変更事務取扱要綱の一部改正について 

（説明者：教育総務課長） 



 内容についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

（質 疑） なし 

 

（２） 専決事務報告 

    報告第４号 専決処分の報告について 

     ①大河原町体育館施設に係る指定管理者の指定について 

     ②大河原町少人数学級編成の実施に係る任期付教職員の採用に関する条例の一部改正について 

     ③平成 29年度大河原町一般会計補正予算（第 8号） 

  （説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

専決処分についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

（質 疑）   

一盃森委員   中央公民館の工事についてだが、大ホールの部分が第２期だとのことであるが、

第２期工事前は使用できるということでよいか。 

生涯学習課長  工事の騒音について苦情が多く寄せられている。工事時間を調整したり、工法に

も気を付けて進めている。現在の工事が諸般の事情により遅れている状況である。大

ホールは法改正により特定天井という屋根の部分の改修が必要であることが分かっ

た為、平成３０年４月以降に第２期工事として実施するものである。第２期工事が終

了しないと開館は難しいことから、工事完了まで使用はできない見込である。 

一盃森委員   それまでの間は、金ケ瀬公民館やいきいきプラザ等で振り替えて実施してもらう

ことになるのか。 

生涯学習課長  その通りである。３月になったら町民の方へ工期の延長について、周知徹底を図

りご理解をいただくよう諮りたいと思っている。 

  

 ９ 議 事 

   議案第１７号 大河原地区教科用図書採択地区協議会規約の制定（全部改正）について 

   議案第１８号 大河原地区教科用図書採択地区協議会専門委員会設置要綱の制定（全部改正） 

について 

   議案第１９号 大河原地区教科用図書採択地区協議会企画審議会設置要綱の廃止について 

   議案第２０号 大河原地区教科用図書採択地区協議会公聴会設置要綱の制定について 

    （説明者：教育総務長） 

  大河原地区教科用図書採択地区協議会に関する規約の制定等についてご説明申し上げる。資料は

別紙のとおりである。 

  文部科学省の規約例をもとに規約を全部改正し、採択手順の明確化を図るために専門員会設置要

綱を全部改正、企画審議会は廃止、公聴会の新規設置をするものである。 

（審 議） 

舟山委員     今年度企画審議委員をやらせていただいて、混乱することもあったが、今回の改正

により、職務が明示されて分かりやすくなったと思います。 



教育長    昨年度から当町が事務局となっており、今年度道徳の採択もあったが、会議の趣旨

が明確でない部分があり、今回規約等を全部改正又は新たに制定したため、協議会と

専門員会、公聴会のそれぞれの責任と存在意義がはっきりした形になった。教育委員

の皆様にも、来年度採択希望を作成するときは、希望順位を付けていただき審議にも

時間をかける形となるのでよろしくお願いしたい。主管課長にも集まっていただき改

正案を検討していただいた。ご尽力へ感謝申し上げる。 

    

１０その他 

（１） 教育長報告 

（説明者：齋教育長） 

  資料は別紙資料である。今年１年、数々の大きな功績を残せたことに感謝する。 

Ⅰ  職員表彰 続々 

  ○文部科学大臣表彰 大河原小学校 主幹教諭 星 健太郎 

  ○宮城県 優秀教員表彰 金ケ瀬小学校 教諭 高嶋 美香 

Ⅱ 教育委員発令について 

  氏名 舟山幸枝 平成３０年１月１４日 

 

Ⅲ 暗唱活動紹介 

  ①大河原小学校  11月 29日全校集会 暗唱発表会 

  ②大河原南小学校 11月 22日暗唱朝会 

  ③金ケ瀬中学校  週 1回暗唱活動 

                 

Ⅳ 不登校の状況  

 小学校 対前年比 中学校 対前年比 

不登校 0 -1 20 -4 

不登校相当 17 10 7 1 

準不登校 14 0 6 4 

別室登校 10 -1 13 -6 

         

Ⅴ ケアハウス活動状況報告 

 4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 

来所支援 44 44 44 127 128 57 57 56 

学校訪問 32 45 41 33 10 37 35 41 

家庭訪問 2 5 3 4 2 6 6 12 

学校教室復帰 0 1 0 0 0 0 1 2 

 

  Ⅵ 金ケ瀬中 堤神楽を学ぶ 

    堤神楽保存会から講師招聘 



  Ⅶ 大河原小学校「活用する力」 

    ミヤギテレビ放映 平成 29年 12月 17日午後 6時 

 

  Ⅷ 「絵本と学びのへや」利用状況報告 （11月） 

 絵本のへや 学びのへや 

午前 午後 午前 午後 

利用者数 476 668 60 204 

  認知度が上がり、利用率も徐々に上がっている。 

      

 Ⅸ 小学生が議会傍聴 

   12月 12日～13日 町内 6年生が見学 

 

 Ⅹ 部活未婚 平成 29年 12月 8日「内外教育」より 

 

 Ⅺ 教員の動向について 

   平成 30年度在外教育施設派遣決定 大河原中学校 教諭 佐藤 哲也 

（質 疑）    

丹羽委員    大河原小学校の放送は素晴らしかった。 

舟山委員    先日学びの部屋を利用してみた。若い人たちも複数来て、あのような場所があるの

が非常に良いと思う。 

丹羽委員    小中学生にもお知らせしているのか。 

齋教育長    小中学生には知らせてないかもしれない。 

生涯学習課長  小中学生にもチラシ等でお知らせすることを考えてみたいと思う。   

丹羽委員    不登校の児童生徒が減少しているという報告だったが、家庭状況はどうか。 

専門監     町の教育相談員を中心に学校とも情報を共有しているが、家庭環境の改善も併せ

て必要なケースも多いと感じている。  

一盃森委員   部活に対する意見だが、大分日本もヨーロッパの様に、スポ少やクラブチーム加入

の子供も多い。学校の部活も兼ねている状況だと思う。いっそのこと中体連を無くす

という方向に持っていけないかという教員もいる。指導要領でも部活は位置づけて

あるので無くすことはできないが、体育大会のような成果を競い合う形で十分では

ないか。県大会以上の大会は、スポ少やクラブに移行するという流れにしないと、教

員の多忙化解消に繋がらないのではないか。「中体連の在り方」に言及して検討して

ほしいと思う。 

生涯学習課長  総合型地域スポーツクラブ（ドイツ発祥）はまさにその制度が適している。２種類

以上のスポーツからも好きなものを選択して、いろんなスポーツに触れさせながら

スポーツ振興に努めるというのが狙いである。長い時間はかかると思うが、日本のス

ポーツが変わってくる事業でもあるので、ぜひ検討してほしい。近隣で総合型地域ス

ポーツクラブをやっていないのは当町と、白石市、蔵王町、七ヶ宿町のみである。 



一盃森委員   以前視察したヨーロッパでは文化系の総合型クラブがあり、地域の方も有償でコ

ーチをしている。日本はその方向に進むと思っていたのだが・・・。学校の先生は授

業指導に特化されている。 

丹羽委員    中学校の先生方の多忙化解消について。部活終わったらすぐ帰れるようにしてあ

げられないのか。 

専門監     部活が終わった時点で超過勤務になっており、その後にテストの採点や授業準備、

生徒指導に当たる。先生が部活・生徒指導・お金管理・掃除全てやっているのは日本

だけである。 

丹羽委員    教育予算を国で増やさないといけないと思う。 

 

（２）各課長報告   

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

１月の行事予定を説明申し上げる。別紙資料である。 

   

１１ 次回教育委員会の開催日程について 

舟山委員長  次回の定例会は、平成３０年１月２５日（木）午後２時から開会する。 

        

１２ 閉会宣言  午後３時５０分     

 

平成３０年１月２５日 

 

      署名委員 

 

      署名委員 
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